

RESUMEN

La problemática de violencia en el noviazgo es un fenómeno muy común en estos últimos años que afecta a la población de adolescentes y jóvenes. Estudios realizados por la Organización Mundial de la Salud OMS indican que la edad en que son más vulnerables a la violencia es en la adolescencia por lo que en las últimas décadas se le ha prestado más atención a esta adversidad, sobre todo porque es cuando se inician las relaciones entre los y las jóvenes y se definen roles y límites.

Consecuentemente la presente investigación, partió del siguiente objetivo: determinar la actitud que presentan los estudiantes que cursan su primer año en la UAJMS, frente a la violencia en el noviazgo, para lo cual, se utilizaron dos cuestionarios tipo Escala Likert y Bogardus.

Este estudio se enmarca bajo un enfoque cuantitativo de tipo exploratorio y descriptivo, ya que se trata de un tema nuevo y poco estudiado, y describe además la percepción que tiene la población estudiantil respecto a este fenómeno.

Para efectos de la presente investigación, se tomó como población de estudio a 4401 estudiantes universitarios que cursan el primer año en la UAJMS, que mediante el muestreo estratificado se estableció que 353 estudiantes conformaran la muestra objeto de estudio.

Los resultados a los cuales se arribaron refiere que las actitudes que presentan los estudiantes universitarios que cursan el primer año en la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho frente a la violencia en el noviazgo son negativas, caracterizadas por: un conocimiento suficiente sobre violencia en el noviazgo, sentimientos y emociones de desagrado frente a la violencia en el noviazgo y una conducta de rechazo ante la violencia en el noviazgo.

INTRODUCCIÓN

Hoy en día, muchos adolescentes y jóvenes crean grandes expectativas alrededor del noviazgo, como el amor, el cuidado, el apoyo y la comprensión; sin embargo, los jóvenes que viven relaciones violentas se les dificulta darse cuenta de dicha situación, pudiendo llegar a un punto en el que el noviazgo se convierta en un tormento.

La violencia en el noviazgo es una problemática que ocurre todos los días, que viene afectando a la población juvenil, ha existido siempre, pero lo más grave es que no se la toma en cuenta con la debida importancia, siendo más prevalente en adolescentes y jóvenes universitarios a incrementarse conforme el noviazgo se prolonga.

La violencia en las relaciones sentimentales, se refiere a todo daño físico, emocional o sexual con el que se busca tener el control en la otra persona, al principio la violencia podría iniciarse con una agresión verbal y terminar en golpes o situaciones más peligrosas que acabarían en tragedia

Las conductas violentas en las relaciones de pareja no son percibidas como tales por las víctimas o por los agresores, es decir, los signos de maltrato durante el noviazgo se confunden con muestras de afecto, que en realidad ocultan conductas controladoras.

Frente a esta problemática, surge la necesidad de estudiar desde una dimensión de la Psicología Social, las actitudes de los jóvenes universitarios, hacia la violencia en el noviazgo, toda vez que este sector de la población se encuentra en edad de establecer relaciones sentimentales, algunos que ya tiene parejas estables y muy pocas con hijos de por medio.

Por cuanto, la realización de esta investigación permite analizar esta problemática de manera objetiva, siendo un aporte importante al conocimiento científico

En su estructura el presente trabajo de investigación contiene:

Capítulo I: Planteamiento y Justificación de la investigación, partiendo de estadísticas actuales de la gravedad de la problemática. Asimismo, se desarrolla la justificación del problema, en el que se hace notar el aporte teórico y práctico de la investigación

Capítulo II: Diseño Teórico, en el cual se plantea la pregunta científica que luego es respondida de manera tentativa por una hipótesis, también se redactan el objetivo general y objetivos específicos, la hipótesis y la operacionalización de variables.

Capítulo III: Marco Teórico, que contiene toda aquella información sobre la que se sustenta la investigación, como ser, las definiciones de actitud, sus componentes, también la definición de violencia en noviazgo, los tipos de violencia y otros.

Capítulo IV: Metodología, en la cual se define el área de estudio, tipificación de investigación, la población y muestra, los métodos, técnicas e instrumentos y el procedimiento.

Capítulo V: Análisis e interpretación de los resultados, obtenidos a partir de la aplicación de los instrumentos. Presentación que se hace en cuadros y gráficas.

Finalmente, se presentan las Conclusiones y Recomendaciones a las que se llegaron como resultado del proceso de investigación.